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王王平平仲仲大大师师作作品品首首现现济济南南
现场讲述小公寓如何变身大空间

9月10日，万虹广场样板间首次亮相，两套不同功能设计的小户型，令人耳目一新。由于参观
样板间的市民数量过多，现场只能分批参观，门口排起了长队。济南楼市向来是住宅产品占主
导，此次公寓惊艳开放，总共200套房源，不少人已经在觊觎之中。

出生于台北,英国伦敦大学建筑设计硕士

现任上海平元装饰设计工程有限公司(PDS)设计总监

参与《梦想改造家》“夹缝房变身水晶宫”：

“12㎡蜗居改造三代同堂之家”案例的设计及节目录制。

*所获奖项：

2015年《IDEA TOPS艾特奖》中国上海区最佳住宅设计奖

2015年《IDEA TOPS艾特奖》海派设计网络最佳人气奖

2015年《金堂奖》年度最佳住宅公寓奖

2015年《太平洋家居时尚盛典》年度中国高端室内设计师TOP10

2014年《搜狐焦点家居》年度杰出设计人物奖

2013年《当代设计》第二十一届年度设计师金琼奖

■王平仲

公寓户型的设计师王平
仲当天也抵达现场，这个善于
将“每个空间设计精算到厘
米”的设计师，曾经在装修真
人秀节目《梦想改造家》中，将
上海弄堂的老户型，改造成了
适合一家四口的舒适家，从而
一举成名。对于设计，王平仲
说：“很多人觉得，设计是一个
很专业的行业。但对我来说，
设计是一个大杂烩，是一种杂
学，甚至是一种哲学。”

在万虹广场的精装公寓
中，王平仲同样把设计的哲学融
入其中，万虹广场此次开放了户

型样板间，分别为57 . 73㎡和
70 . 76㎡。给记者留下印象最深
刻的感受是：面积并不意味着一
切。擅长小空间创造的王平仲，
通过灵巧的手法打造，让人身处
其中，不局促，不压抑，小公寓营
造出独特的大空间感。

“建筑设计本身是一门涵
盖室内、硬装、软装设计的应
用艺术，随后慢慢延伸、越分
越细。建筑设计是为了解决人
居住的问题，这些都离不开一
个核心——— 人，包括人的尺
度、生活方式、生活态度、喜
好，如何和环境进行对话交流

共处等。所以这些都是很扎实
的应用艺术，是与人类的生活
息息相关的。”王平仲坦言，早
年的经历让他明白，所谓设计
并不是空穴来风。

王平仲，幼年时随父辗转
不同国度和地区，这样漂泊不
定的生活环境，他却依旧成绩
优异，毕业于英国伦敦大学
(UCL)建筑设计硕士。一次，
他在父亲好友家中偶然看到
的一幅古建筑画，于是他花了
十分钟的时间决定辞去在伦
敦的建筑师工作，以建筑师的
身份步入国内设计界。

“建筑设计为了解决人的居住问题，而不是空穴来风。”

“反复实际的推敲，才能获得成熟的设计。”

在万虹广场售楼处，大屏
幕里反复播出着王平仲对上
海一个老房子的改造过程，房
屋的女主人在看到新的改造
方案后，忍不住掩面而哭。提
及让他被国内观众广泛认知
的节目《梦想改造家》，这个穿
着精致的南方男人认为:“随着
年纪慢慢地变成熟，看东西的
角度也会有所不一样。这是一
个必然的过程，房子里面会有
纪念的价值，有岁月的痕迹，
所以真的要动手改动的话，可
能还是会有点舍不得。”

在这套公寓的改造上，他
花了一些巧思。现在回想起
来，可能是因为当时历练少，
又或者是做这个设计时很自
我，这也许是当时自己最得意
的作品。与小家共度了十几年
的时光，王平仲并没有再次改
变房屋的布局，他认为空间就
像人一样，会生老病死，会逐
渐的衰败，是一个自然的过
程。

节目中，王平仲打破了对
室内设计师的常规印象，把各
种“困难户型”改变成适合居

住的住宅。这个看似暖人心窝
的“治愈系暖男”，在设计面前
却显得如此理性。王平仲认
为，对于设计来说，运用各种
材料、来回反复作各种实验的
过程才是最重要的，因为只有
能够经受这样的实际推敲，才
能最终获得诚实的设计。

因此在他的设计中，无论
是商业、公益亦或是旧房改
造，他始终觉得从事设计这个
行业要有真实的故事，诚实的
设计，唯有诚实的面对你自己
才会诚实的面对客户。

万虹公寓样板间开放活动现场，王平仲向到访市民分享了万虹公寓设计理念，并接受了本报独家专访。

记者：万虹广场公寓项目
的这个设计作品和以往节目
中那些天马行空的的设计作
品有什么不同呢？

王平仲：两者是完全不一
样的概念，在《梦想改造家》里
面，做的是公益设计，主要是
为了帮助社会上需要帮助的
人们，去特殊定制设计改造。
万虹公寓这个项目则是希望
能够在济南树立一个标杆，为
了广大民众提供一个真正舒
适的居住空间，这种设计能够
走在社会前端，引领居住潮
流。我很期待这个项目能够带
领济南在居住设计这个层面
向前再走一步。

记者：一种装修设计，传
递的一种生活理念和生活方
式。在设计万虹公寓过程中，
想传递的是什么样的生活理
念和居住态度呢？

王平仲：任何一个设计都
不会是简单的样板房,也不是

简单地室内装修设计,而是需
要结合周围的环境和配套设
施。比如说万虹公寓楼底下是
一个商业综合体,我们希望能
住在这里的人能够和这个商
业形态完全是同一个生态系
统。

记者：万虹公寓的设计经
过了360多天，数十稿的修正，
创造出了不局促，不压抑的效
果，小公寓里面难得的大空间
感。对于一个商业项目而言，
在设计执行过程中，难度主要
体现在哪里？

王平仲：是的，商业项目
和住宅项目是不一样的,尤其
是公寓不针对特定的一两户
业主,而是需要面对整个城市
的市民,因而设计理念不仅要
考虑这个城市的生活习惯，还
要考虑开发商的销售需求。

从万虹公寓来看，从一
入户的空间到厨房、卫生间、
卧室，人们所能看到的窗户，

都是针对万虹公寓业主的年
龄层量身打造，为了把它做
得更好，每个空间设计都是
算到厘米，可能会有一道墙
面我们会进行反复的修改，
就只是因为这面墙往前两公
分还是往后五公分，以力求
把适宜居住的尺度做到最完
美的比例。

记者：你曾提到，在你的
设计中，诚实是最基本的信
仰，“一条线可能影响一个家
庭20年的幸福”，在这个项目
设计中，是如何体现的？

王平仲：就像刚才说的，
在万虹广场公寓设计上，卫生
间往前面一点或是后面一点，
还有厨房之间的动线都是经
过很多次反复的推敲，可能才
把最适宜居住的空间“挪”出
来，再比如光是一个冰箱摆放
的位置，最初的设计方式是
要用柜子整个包起来，后期我
们又反复考虑这个尺寸，未来

如果有更新换代需求的时候，
就未必能够放的进去，也可能
会产生散热问题，此外还会有
居住者买的冰箱左边开、右边
开也是不一样的，所以这个尺
度就要算得很精准。

我们不是希望做的只是一
个漂亮的东西，而是真的可
以很方便去使用；也不是只
是为现在去打造的，是为了
未来的生活。

记者：同开发商交流，了
解到最初你们设计了两套方
案，另一套更加新潮前卫，这
两套方案之间，你是如何考虑
的，又有何取舍？

王平仲：其实，另一套方
案还蛮酷的，一个很特别的设
计，大家可能没有看到，后来
考虑如果这样做，可能会面临
一些结构性的问题，比如整个
房子的梁柱结构可能要做一些
调整，这样费用成本会高一
些，最后评估考量时认为，更
主要的是这样房型设计可能适
合群体相对小众，有些人一开
始会很喜欢住，但是也可能住
了一段时间就必须要做一些改
动。其实，我个人非常喜欢这
一套设计，希望大家有机会能

够见到。
记者：你之前也给万科、

绿地等诸多大牌房企做过设
计，万虹公寓有何不同，是否
也有考虑“定制化”设计？

王平仲：之前给万科、绿
地这些房企做的设计，和现在
做的是完全不一样的。我做的
每一个项目我都把它当做是独
一无二的类型去设计，万虹公
寓是拥有得天独厚环境和地理
位置优势，而其他几家更多的
是纯住宅设计，对于我而言，
之前也没做过这样的项目，我
也非常愿意接受这样的挑战，
希望把万虹做的最好。

记者：相较一线城市，济
南的生活理念相对保守，生活
节奏也比较慢，在家装设计
中，对济南市民你有何建议？

王平仲：在 居 住 环 境
上，如果要说建议，我觉得
应该更多的是要给开发商。
对于人们来说，可接受的生
活方式可以很多，相信人们
可以兼容并蓄。而开发商则
要做的是引领潮流，引领方
向，产品设计更是要引领生
活。

(记者 田晓涛 刘亚伟)
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